NOYALMUZILLAC Milos ==

Le Mot du Maire

Une nouvelle saison arrive

L'été 2023 a été marqué par les différentes festivités organisées par les associations noyalaises. Merci et félicitations à vous tous qui avez contribué à leur réussite!

Un bémol tout de même : les chasseurs ont été contraints d'annuler leur ball-trap à la dernière minute. Monsieur le préfet du Morbihan a décidé d'interdire tout déplacement et commercialisation d'armes à feu durant cette période. Cette interdiction était la conséquence des mouvements de violence, suite au décès du jeune Nahel, tué par un policier lors d'un contrôle routier. Certains de mes collègues maires, ont vu leur bien privé saccagé, mettant en danger, l'intégrité physique de leurs proches. CELA INTERPELLE!

Un appel a été lancé, dans le but de vous rassembler devant toutes les mairies de France, afin de soutenir vos élus. Quelquesuns d'entre vous se sont mobilisés, je les en remercie chaleureusement.

Un sujet qui préoccupe tous les élus de notre territoire et d'ailleurs : le logement, très contraint par la loi ZAN (zéro artificialisation nette).

L'esprit de cette loi nous commande de ne plus consommer d'espace agricole à l'horizon 2040. La construction de futurs lotissements telle qu'elle était pratiquée dans nos communes rurales deviendra compromise. L'objectif de cette loi est de protéger notre agriculture, afin certes, de nous nourrir, mais surtout pour s'attacher à deux autres objectifs :

- ◆ Conserver des surfaces perméables pour absorber les eaux de pluies dans les sols et maintenir une réserve d'eau suffisante dans les nappes phréatiques.
- ◆ Protéger la qualité de l'air : pour cela il est nécessaire de préserver nos espaces naturels, boisés, zones humides et terres agricoles "non labourées", pour piéger le carbone.

Il va donc falloir réinventer notre urbanisation et changer, peutêtre, nos habitudes de logement. Cette loi est la même pour toutes les communes et villes de France. VASTE PROGRAMME!

Comme à son habitude, depuis 4 ans, le Conseil Municipal organise le « Noyal en fête » à l'occasion des journées du patrimoine le 16 septembre prochain. Les commerçants du centre -bourg seront présents comme à leur habitude. Les nouveaux arrivants et les participants au concours des maisons fleuries seront reçus à cette occasion. Tous les noyalaises et noyalais sont invités à l'occasion de cette journée festive.

Je souhaite une belle année scolaire à tous les élèves de nos deux écoles. Leurs professeurs, ATSEM, animateurs périscolaires et personnel de cantine sont au travail pour que tout se passe bien.

Une nouvelle directrice, Juliette Renaux, a été installée à l'école Jean-Marie Boëffard, souhaitons-lui le meilleur dans ses nouvelles fonctions.

Les élus travaillent au quotidien pour le meilleur de notre commune, au service des citoyens noyalais. Préservons notre esprit de solidarité, convivialité et surtout d'optimisme.

Patrick Beillon

Affaires sociales

Permanences mutuelle communale

Mutuale reprend ses permanences (sur rendez-vous) en mairie de 14h00 à 16h00 aux dates suivantes : les mardis 19 septembre, 3 octobre, 17 octobre, 14 novembre, 28 novembre et 12 décembre.

Pour plus de renseignements: Magali Lasnier - 06.45.08.70.21 - <u>m.lasnier@mutuale.fr</u>



Les voitures anciennes seront à Noyal-Muzillac toute la journée du 30 septembre 2023 : défilé et baptême

Semaine Bleue

Cette année, la semaine bleue se déroulera du 2 au 8 octobre 2023. C'est la semaine nationale dédiée aux retraités et personnes âgées.

Elle constitue un moment privilégié pour informer et sensibiliser l'opinion sur la contribution des retraités à la vie économique, sociale et culturelle, sur les préoccupations et difficultés rencontrées par les personnes âgées.

A Noyal-Muzillac, nous proposons une journée de rencontre le mercredi 4 octobre 2023.

Les enfants du centre de loisirs vous attendent dès 9h45 pour cuisiner avec eux un déjeuner qui sera partagé à 12h00. A 13h30 seront proposés des jeux bretons suivis d'une randonnée douce (2h) animée par l'association Au Gré Des Sentiers. La journée se terminera autour d'un goûter. Les inscriptions sont possibles jusqu'au 20 septembre, le coût du repas adulte sera de 5€.





Cafés Connectés

A compter du lundi 4 septembre 2023, Noyal-Muzillac accueille les Cafés Connectés initiés par le CLARPA56 et en lien avec Arc Sud Bretagne. Ils auront lieu tous les 15 jours, le lundi après-midi : à la mairie dans la salle du conseil pendant le mois de septembre, puis à la Maison de la fontaine à partir d'octobre. Ces ateliers permettent de gagner en confiance dans le domaine du numérique dans une ambiance conviviale. Ils sont gratuits et sans inscription.

Ages et vie

La résidence organise ses portes ouvertes le 13 septembre prochain, dans ses nouveaux locaux, dans le lotissement La Chênaie.

Anne-Cécile Blanchard

Adjointe aux affaires sociales

Affaires scolaires

En fin d'année scolaire, les élus du Conseil Municipal des Enfants ont pu organiser deux actions qui leur tenaient à cœur.

Tout d'abord, *la vie en jaune* avec la réalisation dans les cours des deux écoles d'un soleil souriant et d'un banc peint en jaune. Il s'agit là de permettre de lutter contre le harcèlement et l'isolement à l'école. Ils ont eux-mêmes expliqué dans les classes qu'en venant dans ce soleil jaune, on montre que l'on se sent seul ou intimidé et que l'on a besoin de compagnie. Cette prise de conscience et d'empathie est pour eux primordiale dans une école.

L'autre action consistait à la mise en place de la *journée des enfants*. Cette journée, constituée de deux projections cinématographiques pour tout âge, de découverte historique de notre bourg et d'un goûter agrémenté par les barbes à papa

proposées par l'association NINJA a connu un beau succès. Le Conseil Municipal des Enfants a voulu gratuite cette première édition, pour privilégier l'accès à la culture et au divertissement. Enfin pour la rentrée, ils finissent de réaliser des totems qui seront placés dans notre bourg afin d'accentuer la vigilance des automobilistes sur la protection des piétons.

Le service enfance jeunesse a assuré l'accueil des enfants durant l'été avec au menu camps, sorties, et diverses activités.

Pour assurer la sécurité de vos enfants, vous pouvez le munir gratuitement d'un gilet jaune pour leurs déplacements en allant sur le site :

https://www.breizhgo.bzh/securite-scolaire









Conseil Municipal des Enfants

Pour saluer l'engagement et l'enthousiasme de nos jeunes élus, les municipalités de Noyal-Muzillac et d'Arzal organisent le 2 et 3 novembre prochain un séjour à Paris pour ces 19 élus avec, entre autres, une visite de l'Assemblée Nationale avec Anne Le Hénanff, députée du Morbihan.

Travaux à l'école Jean-Marie Boëffard

Cela faisait partie des travaux prévus en 2023, le ravalement de façade de l'école JMB a été réalisé par l'entreprise Grand Ouest Façade.

Pierre Daniel

Adjoint à la culture, sport, festivités et aux associations

The commingue learn-Marie Boe Hard

Voirie et urbanisme

Uzbanisme

Le cabinet « La Boîte de l'espace » travaille à la modification du PLU pour l'intégration de quelques éléments nouveaux qui permettront d'autoriser certains points techniques. L'échéance de ces travaux avec une validation par le conseil municipal est fixée pour le printemps 2024.

Lotissement

Le champ Pasteur

Charier TP (Theix), STPG (Muzillac) et Golfe Bois Création (Landévant) ont été retenues pour effectuer l'aménagement du lotissement.

Concernant la vente des lots, le prix du m² a été voté lors du conseil municipal du 10 juillet dernier :

- ♦ 85€ le m² pour les personnes accédant pour la première fois à la propriété, et notamment pour les jeunes couples souhaitant s'installer sur notre commune
- 128€ le m² pour les autres acquéreurs.

La municipalité a choisi également de favoriser l'offre de locations, en attribuant quelques lots à des investisseurs. Ces derniers devront densifier davantage que ce qui est permis par le règlement du lotissement. L'attribution des lots par la commission communale a déjà commencé.



Aménagement Foncier

Le Conseil Départemental du Morbihan a octroyé 50% de subvention sur un montant total de 400 000€. Une consultation pour la recherche d'un cabinet d'étude est en cours. Ce maître d'œuvre sera en charge de ré-étudier les estimatifs de 2012, organiser la consultation des entreprises de TP et suivre les travaux par la suite.

Travaux « extension réseau d'eaux usées »

L'entreprise STURNO a débuté les travaux de canalisations au nord de la rue Pasteur et sur le secteur de Kervy. Un poste de refoulement sera placé au niveau du lieu-dit Pertuchaud par l'entreprise SOGEA OUEST, en octobre prochain. L'ensemble de ces travaux est suivi par le maître d'œuvre OCEAM.

Après la fin des travaux de reprise de différentes canalisations, un tapis d'enrobé sera posé sur l'axe principal de Kervy. Des aménagements de sécurité seront placés afin de limiter la vitesse des véhicules. Les travaux d'enrobés sont prévus pour 2024.

Travaux entretien voirie 2023

Les travaux d'entretien de la voirie rurale hors agglomération,





sur plusieurs secteurs ont débuté mi-juillet. Les élus ont notamment décidé pour cette année, de travailler les voies communales en fond de village : Le petit Closne, Kerloho, Grée Grâce, Ville Taillouse, Kerlodidon, Larcan, Cambocaire d'en bas, Boissignan-Grâce.

Suite à la réunion publique avec les habitants de Bourgerel, des aménagements de sécurité ont été prévus, dont un sens unique chemin des Doués.

Les travaux d'entretien de la voirie en agglomération du lotissement Résidence de Beaufort sont programmés pour la rentrée 2023 : reprise de la chaussée et de ses trottoirs.

Chemins de randonnée

Après le nettoyage du début d'été par l'association « Au gré des sentiers » et par les services techniques municipaux et intercommunaux, un débroussaillage plus conséquent de ces mêmes chemins, sera effectué cet hiver.

Maison de la fontaine

La réception des travaux a été effectuée le mercredi 26 juillet 2023. Il reste cependant des finitions.

Les associations ADMR, ANHA et GAP s'installeront durant le mois de septembre.

L'espace à partager, ou co-working, sera disponible à partir d'octobre 2023. Pour tout renseignement, ne pas hésiter à venir à l'accueil de la mairie .

Vous pourrez visiter les lieux lors de la journée du patrimoine et de « Noyal en fête », le samedi 16 septembre.

Une exposition sera proposée par l'association ANHA sur le thème « Les gens d'ici », les week-ends du 16 et 22 septembre.



La Mairie se réserve la possibilité de reporter cette journée à une date ultérieure en fonction des travaux. L'exposition sera dans ce cas maintenue mais déplacée dans la Chapelle du Benguë.

Ces travaux sont financés avec la participation de plusieurs partenaires suivant les projets :











Eglise St Martin : les travaux reprennent!

Les façades Sud et Est seront rénovées durant l'automne et l'hiver 2023/2024.

Cela commencera en octobre par l'enlèvement des vitraux ; leur retour est prévu avant fin mars 2024. En novembre viendra l'échafaudage et les travaux sur les façades. La place de la Bascule sera réquisitionnée pour établir la zone travaux avec la « base de vie » des entreprises intervenant sur le chantier.

<u>Attention</u>: tous ces travaux engendrent de la poussière, du bruit, et de la gêne au niveau de la circulation et du stationnement. Merci de respecter les consignes et de rester à distance. Excusez-nous pour ces désagréments. Merci de votre compréhension.

Christian Billy

Adjoint aux bâtiments communaux, commerces, centre-bourg, revitalisation, patrimoine et tourisme

Concours des maisons fleuries

Ca y est ! Lors de leur passage au mois de juin, les jurés de Péaule, d'Arzal et de Le Guerno se sont régalés en admirant la beauté des jardins et l'harmonie des couleurs. Cette année, 17 participants vont être récompensés lors de Noyal en fête le samedi 16 septembre, à 14h30.

Merci à eux pour l'embellissement de notre commune!

Un autre petit rappel également, n'oubliez pas de noter dans vos agendas la matinée d'échanges de graines et de plantes qui se déroulera le samedi 21 octobre 2023, place Julien Daniélo, au niveau de l'église, de 9h30 à 12h00.

